

Der fragliche Gegenstand war ein glatter, durchsichtiger kleiner Zylinder. Er enthielt einen weißlichen dünnen Stab, der fast so lang war wie das Röhrchen selbst. Auch der Behälter erschien mir für seine Größe außerordentlich dünnwandig. Ich drehte ihn in den Fingern hin und her und fragte: »Woher hast du das denn?«

»Langsam, nicht so eilig! Du hast es ja noch gar nicht richtig betrachtet!« Losew sprang auf, nahm das Röhrchen, zog es geschickt in der Mitte auseinander, nahm den Stab heraus und reichte ihn mir. »Sieh dir das an, das ist das wichtigste.«

Um den dünnen Stab lag in dichten Windungen ein milchweißer Faden. Ich suchte das Ende und wickelte ihn ab. Bald bildete sich auf dem Tisch ein glänzendes Knäuel. Der Faden war elastisch, wie sehr dünner Stahldraht, und ziemlich schwer. Seine Länge betrug zwanzig bis dreißig Meter.

Losew knipste sein Feuerzeug an. Er hielt das Ende des Fadens etwa eine Minute lang in die Flamme und reichte es mir dann.

Ich faßte vorsichtig nach der erwärmten Stelle. Der Faden war kalt wie zuvor, er war nicht einmal schwarz geworden.

»Hast du eine Schere?« fragte Losew unvermittelt.

»Ich glaube, ja«, erwiderte ich verduzt und nahm aus der Schublade eine große Büroschere. »Wozu?«

»Schneid doch mal ein Stück von dem Zeug ab.« Losew sah mich mit einem hinterhältigen Lächeln an.

Der weiße Faden bog sich und rutschte weg. Die Schere schnappte vergeblich. Es gelang mir nicht, den seltsamen Draht, oder was es nun sein mochte, zu zerschneiden. Jetzt versuchte ich, ihn zu zerreißen. Ich zog mit aller Kraft.

»Zieh nur, zieh!« forderte mich mein Freund auf.

»Hast du's denn geschafft?«

»Nein, ich habe mich nur geschnitten dabei.« Er zeigte mir seinen verletzten Finger. »Na, was sagst du nun?«

»Es sieht aus wie eine Schwachstromspule, obwohl ich eine solche Art bisher nicht gesehen habe«, antwortete ich. »Der Behälter und der Stab scheinen aus Glas zu sein, allerdings sind sie dafür reichlich schwer. Aber der Draht – woraus der besteht, ist mir einfach schleierhaft. Vielleicht ein unbekannter Kunststoff von außergewöhnlicher Festigkeit.«

Losew unterbrach mich. »Nein, Kunststoff ist das nicht«, erklärte er überzeugt. »Es kann kein Kunststoff sein.«